

ACTA DEL PLENO DEL CONSEJO MUNICIPAL DE LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA DEL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

Lugar: Salón Colón, Ayuntamiento de Sevilla

Día: 17 de marzo de 2023

Hora de comienzo: 11:00 horas

Hora de finalización: 12:30 horas

Presidencia: Excmo. Sr. Alcalde del Ayuntamiento de Sevilla, D. Antonio Muñoz Martínez.

Vicepresidencia: Delegado del Área de Participación Ciudadana, Coordinación de Distritos y Modernización Digital, D. Juan Tomás de Aragón Jiménez.

Representante de Unicef: D. Claudia Zafra

Directora del programa: D^a Cristina Paloma Torrego Fraile

Secretaria: M^a Carmen Roldán Jiménez

DESARROLLO DEL ACTO

Doña Cistina Paloma Torrego Fraile toma la palabra para dar la bienvenida al Pleno del Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia del Ayuntamiento de Sevilla al Sr. Vicepresidente, D. Juan Tomás De Aragón Jiménez, Delegado del Área de Participación Ciudadana, Coordinación de Distritos y Modernización Digital, que hoy preside el Pleno, a la Sra. Delegada del Área de Igualdad y Recursos Humanos, Doña Clara Isabel Macías Morilla, a la Sra. Delegada del Área de Limpieza Pública y Educación, Doña María Luisa Gómez Castaño, a todos los vocales y a los profesores de cada centro educativo.

En este momento se procede a la aprobación, por unanimidad, del acta de la sesión anterior.

A continuación, D. Juan Tomás de Aragón Jiménez, agradece su presencia a Doña Claudia Zafra, representante de Unicef, a las Sras. Delegadas de Igualdad y Educación, al equipo del Área de Participación Ciudadana, a los profesores y a todos los presentes.

El Sr. Delegado manifiesta que este es el órgano de participación de todos los niños, niñas y adolescentes de Sevilla y recuerda que esta aventura comenzó en 2014 y hoy

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	1/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



se está trabajando en la renovación del Sello de Ciudad Amiga de la Infancia, por lo que es necesario demostrar que desde este Consejo se está luchando por que la participación de la infancia y la adolescencia sea efectiva.

D. Juan Tomás recuerda que los participantes en este Pleno son los representantes de todos los niños, niñas y adolescentes de los distintos barrios de Sevilla y por ello desea agradecer las propuestas presentadas de mejora de la ciudad. Del mismo modo, manifiesta que los miembros del Consejo pueden observar cómo se lleva a cabo la actividad “Calle y Cultura”, a través de la que se desarrollan diferentes actividades... El Sr. De Aragón resalta que se están teniendo en cuenta todas las propuestas que son efectuadas y se están llevando a cabo todas las que se pueden a través del Programa “Sevilla a través de la mirada de los niños”, programa en el que los miembros del Consejo participan con los técnicos de animación sociocultural a través de la Juntas Municipales de Distrito.

El Sr. Vicepresidente del Consejo recuerda que en el Pleno de hoy se presenta la Guía Didáctica “Educar en Igualdad”, por ello felicita a la Sra. Delegada del Área de Igualdad y recalca que hay que seguir trabajando para que en el futuro no existan diferencias entre hombres y mujeres.

El Sr. Delegado de Participación Ciudadana manifiesta que esta Corporación quiere escuchar, aprender y agradecer el trabajo realizado por todos los miembros del Consejo.

En este momento toma la palabra Doña Cristina Paloma Torrego para trasladar a los presentes que la ciudad de Sevilla tiene un gran recorrido en la búsqueda y consecución de la igualdad. Manifiesta que para intentar lograr este objetivo, una de las tareas llevadas a cabo ha sido la elaboración de un protocolo para la conciliación con el cuidado de la familia.

La Sra. Torrego muestra su satisfacción por el trabajo realizado en aras de la consecución de la igualdad y considera que entre todos debemos convertir a Sevilla en ejemplo de ciudad comprometida con la igualdad.

En este momento, la Sra. Directora del Programa cede la palabra a Doña Claudia Zafra, Presidenta de Unicef Andalucía.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	2/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



La Sra. Zafra da las gracias y expone que Unicef lleva 75 años luchando por los derechos de la infancia y manifiesta que hoy día sigue siendo necesario luchar por ellos porque los derechos de los niños están en peligro en muchas partes del mundo, por lo que la situación de la infancia es muy vulnerable.

Alaba el trabajo de Sevilla, un trabajo cada vez más exigente y consciente del hecho de que lo que se trabaja en el presente se consigue en el futuro.

Doña Claudia manifiesta que el proceso de renovación del sello de Ciudad Amiga de la Infancia es cada vez más exigente, ya que no basta con tener el reconocimiento si éste no cuenta con resultados. Considera que Sevilla conseguirá renovar esta distinción. Agradece la invitación a participar en la sesión de hoy y manifiesta que desea seguir siendo invitada.

Doña Paloma toma la palabra para comentar que sin lugar a dudas Unicef seguirá presidiendo este Pleno junto a los representantes políticos de la Corporación Municipal.

A continuación, la Sra. Torrego manifiesta que es el momento de escuchar a los vocales del Consejo y dice que el Ayuntamiento de Sevilla está muy sensibilizado con la desigualdad que a día de hoy sigue existiendo, por lo que se ha trabajado en la guía que hoy se presenta, la Guía: "Educar en Igualdad". En este momento de su intervención agradece el trabajo de los animadores socioculturales puesto que su labor, comenta la Sra. Directora del Programa, ha sido fundamental.

En este momento del Pleno comienza la intervención de los vocales de los diferentes Distritos Municipales.

A) En primer lugar interviene el Distrito Bellavista-La Palmera y procede a la presentación de la Guía, toman la palabra Jorge Rodas y Lola Pérez:

"Hola, somos Jorge y Lola, representantes del Distrito Bellavista-La Palmera y os vamos a presentar la Guía Educar en Igualdad "Actividades para trabajar la igualdad de género"

Esta GUÍA DE IGUALDAD que ha sido elaborada por las niñas, los niños y adolescentes que componen el actual Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia de la ciudad de Sevilla (CMIA), dentro del Programa Municipal de

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	3/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



Participación de la Infancia y la Adolescencia “Sevilla desde la mirada de niñas y niños”, que el Ayuntamiento de Sevilla desarrolla para el impulso de la participación activa del menor en la toma de decisiones sobre aquellos asuntos que afectan de manera directa o indirecta a la población infantil y adolescente.

Las niñas, niños y adolescentes que formamos este Consejo nos reunimos en diferentes sesiones de trabajo para hacer estas fichas de actividades.

La guía propone diversas temáticas con las que tratar la igualdad de género. Se parte de 8 temas para fomentar la reflexión y la capacidad del análisis crítico en igualdad.

Están organizados en fichas de actividades, explicadas cada una de ellas mediante una breve introducción y una parte de recursos para su realización. Las temáticas propuestas son:

- Violencia machista
- Tareas domésticas
- Juguetes y juegos sexistas
- Relaciones de pareja
- Brecha salarial
- Profesiones diferenciadas
- Publicidad sexista
- Lenguaje inclusivo

La metodología es activa y participativa, fomentando así el trabajo de grupo y dando el protagonismo a los niños, niñas y adolescentes.

Esperamos que os guste”

Doña Paloma toma la palabra para manifestar que este derecho es muy importante y traslada a los presentes que Jorge y Marta nos representarán en el Encuentro Nacional de la Infancia y la Adolescencia, foro en el que comentarán la elaboración de esta guía. Este trabajo elaborado por los miembros del Consejo, prosigue la Sra. Torrego, va a llegar a todos los colegios de Sevilla, se publicará en la página web del Ayuntamiento de Sevilla, y ha sido solicitado por otras ciudades españolas..

Doña Paloma considera, así lo manifiesta a los presentes, que no solo hay que ser bueno hoy, sino que hay que serlo siempre, por ello el Ayuntamiento de Sevilla trabaja todos los días. Este es el motivo por el que hoy vamos a tratar la posición de Sevilla respecto a los derechos de los niños, niñas y adolescentes.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	4/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

En este momento, se procede a tratar el primero de los derechos que van a ser abordados en la sesión del hoy, se trata del derecho a ser valorado, respetado y tratado justamente. Los Distritos Triana, Los Remedios y Casco Antiguo han trabajado sobre el mismo y han elaborado un Bando Municipal.

La Sra. Directora pregunta a los miembros del Consejo si saben lo que es un Bando Municipal, y les explica que se trata de la forma en la que antiguamente las personas tenían conocimiento de lo que ocurría en su pueblo o ciudad, ya que a través de los Bandos pregonados por el pregonero, se podían conocer las noticias más importantes.

B) Cede la palabra a los vocales de estos tres distritos: Pedro Jara, África García, Alejandra Córdoba, Gonzalo Gistas, Ana Brey, Mateo Valero, Noa Rodríguez, Leonardo Waflar, Estrella García, Laura Mangas, Álvaro Gallardo, Carmen Villar, Ángela Castro y José Tomás Blanco para que nos trasladen el Bando realizado:

“Por orden del Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia de la ciudad de Sevilla, se hace saber al Sr. Alcalde y sus representantes, las siguientes propuestas en relación al derecho a ser valorados y escuchados:

1. Pensamos que se han llevado a cabo en anteriores cursos, actividades organizadas por el Ayuntamiento que no han captado un gran interés por parte del alumnado. Por ello, planteamos que desde los centros educativos el alumnado pueda decidir sobre esos temas y aportar nuevos para que no sean solo decisión del Ayuntamiento y el equipo directivo.
2. Algunos ejemplos de propuestas sería cursillos y actividades e general para fomentar el deporte entre los distintos centros educativos en horario escolar.
3. Que el Ayuntamiento pueda ofrecer actividades prácticas relacionadas con las asignaturas utilizando instalaciones del Centro Educativo, por ejemplo, el laboratorio, el aula de plástica y el aula de música.
4. Talleres informativos sobre la aceptación de los cambios físicos y psicológicos que se dan en la pubertad.

Lo que se hace público para generar conocimiento, solicitando a todos los y las representantes políticos, trabajadores y trabajadoras municipales y la ciudadanía en general su colaboración para el cumplimiento de estas propuestas.

En Sevilla a 17 de marzo de 2023. Gracias”

C) La Sra. Directora da las gracias a los vocales de estos Distritos y procede a presentar el segundo de los derechos que aparece en el resumen que hace Unicef de

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	5/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

la Convención de los Derechos de la Infancia. Se trata del derecho a ser escuchado, que va a ser presentado por el Distrito Este- Alcosa-Torreblanca en formato de vídeo. Da las gracias a Charo Japón, Silvia Barrera y Chus, que son los animadores socioculturales de ese Distrito y a las vocales Silvia Assiata y a Elena Núñez.

En este momento se procede al visionado del vídeo y parece que por problemas técnicos no se puede oír.

Toman la palabra Silvia Assiata y Elena Núñez:

“Silvia: No, no es que no haya funcionado el vídeo, queríamos haceros ver cómo nos sentimos cuando no son tenidas en cuenta nuestras opiniones, cuando no se nos ve y puede que se nos oiga pero no se nos escucha.

Elena: Hoy, como representante de los niñas y niños de Sevilla en el Consejo, queremos explicar las conclusiones a las que hemos llegado sobre cómo es la ciudad en la que vivimos en relación a los Derechos de la Infancia y la Adolescencia. Y también lo que creemos que es importante para mejorarla...

Silvia: Por eso reivindicamos el Derecho a que se nos escuche, que sean tenidas en cuenta nuestras ideas y opiniones para que , entre todos y todas, intentemos hacer una ciudad mejor, una ciudad que se adapte mejor a las necesidades de adultos, mayores, jóvenes, niñas y niños.

Elena: Ya que tenemos la oportunidad de participar en el Programa de la Infancia, no es suficiente que nos digan “ si... muy bien, muy bonito o mira que graciosa lo que dice...”

Nos parece justo poder participar y decidir lo que queremos, los que debería haber en nuestros barrios, nuestros distritos o en la ciudad, porque también es nuestra.

Silvia: Desde el Consejo, hemos visto como la mayoría de las cosas que las niñas, niños y jóvenes proponemos, al final no se hacen, o lo que se hace no cumple con lo esperado y esto nos desmotiva mucho. ¿Para qué participar y hacer propuestas si no sirve para nada?

Elena: Si se quiere dar protagonismo a la infancia y la adolescencia, es muy importante que se escuchen nuestras propuestas, y si es posible, se hagan.

Silvia: Hay muchos ejemplos de cómo con nuestras ideas podemos contribuir a la mejora de la ciudad, uno de ellos es la Guía que se ha presentado sobre Igualdad, y otro, la gran labor de concienciación medioambiental que se hace en colegios e institutos y que hace que tengamos cada vez más presente trabajar para mejorar y aportar posibles soluciones a los problemas medioambientales desde nuestra mirada.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	6/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



Elena: Nuestra participación será de verdad y muy valiosa si se respeta el Derecho Fundamental a ser Escuchada y Escuchado.

Silvia: El derecho a ser tenidas y tenidos en cuenta.

Muchas gracias”

La Sra. Torrego vuelve a tomar la palabra y da las gracias a los vocales de este Distrito y manifiesta que uno de los principios que mueve el trabajo que se realiza en la ciudad es el poder poner en contacto las necesidades de la infancia y la adolescencia con los responsables de cada uno de los Distritos.

D) El tercer derecho trabajado, prosigue Doña Paloma, es el derecho a servicios esenciales de calidad, los Distritos Sur y Bellavista lo van a presentar en formato telediario

Los vocales de estos Distritos son: Alejandro Cobo, Jorge Rodas Ángel Hurtado, Lola Pérez, Lucía Rubiales, Valeria Hoyos, Pepe Díaz y Fernando Morón. Ellos nos van a explicar que es lo que consideran sobre la situación de Sevilla en relación a tener servicios esenciales:

“Sket 1: Lucha contra la pobreza y las desigualdades de acceso:

Alejandro: (presentador) Buenos días Bienvenidos y bienvenidas al telediario del Consejo de la Infancia y la Adolescencia de Sevilla.

Hoy comenzamos con la noticia de que el Ayuntamiento ha abierto nuevas tiendas economatos, con productos subvencionados par las familias más necesitadas de Sevilla.

Conectamos con Jorge, que está en la puerta de uno de estos supermercados economatos junto con nuestro cámara Pepe.

¿Qué nos cuentas Jorge?

Jorge: Buenos días Alejandro. Aquí estoy en la puerta del supermercado-economato más barato de Sevilla, Mamut”

Conmigo se encuentra Ángel, un vecino del barrio de Bellavista que usa este economato.

Buenos días

Ángel: Buenos días.

Jorge: ¿Notas la bajada de los precios?

Ángel: Si, sobre todo a final de mes. Por ejemplo, en otros supermercados la leche vale 1.15 euros y aquí, en el economato Mamut, la encuentra por 75 céntimos, ya que una parte del precio está subvencionado y sin IVA.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	7/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

Jorge: ¿Cuánto durará esta ayuda de precios?

Ángel: Esta ayuda durará hasta que mi situación económica mejore y encuentre un trabajo digno.

Jorge: Muchas gracias por dedicar estos minutos al Canal del Consejo de la Infancia y la Adolescencia.

Alejandro, te devuelvo la conexión”

Sket 2: Educación y TIC

Alejandro: Con la siguiente noticia del Consejo de la Infancia y la Adolescencia, nos vamos con nuestra reportera Lola que nos va a hablar de la necesidad de apoyo par los niños y niñas extranjeros desde el IES Nervión.

Lola: Hola Alejandro.

Aquí nos encontramos con la profesora Lucía, que está dándole a estos alumnos clases de español.

Lucía: Buenos días.

Lola: ¿Qué nivel de español tiene los niños y niñas cuando llegan al centro?

Lucía: Al llegar tiene poco o nada. Poco a poco van aprendiendo pero más lento de lo que nos gustaría.

Lola: ¿Tenéis personal especializado para dar clases de idiomas a este alumnado?

Lucía: No, pero nos hemos inventado un método en este centro para poder comunicarnos con el vocabulario básico, utilizamos unas fichas plastificadas y unos rotuladores.

Lola: ¿Cuánto tiempo lleváis en esta situación?

Lucía: Siempre hemos tenido casos de alumnos con necesidades de lenguaje en este centro, pero desde hace un año, nos están llegando más alumnos y alumnas de Ucrania.

Por eso solicitamos a la administración más apoyo para los centros educativos y personal especializado en clases de español.

Lola: Muchas gracias por abrirnos las puertas de tu clase.

Alejandro, desde aquí te devuelvo la conexión.

Sket 3: Salud y alimentación

Alejandro: Hoy aquí en el plató del Consejo de la Infancia y la Adolescencia, contamos con Valeria Hoyos, psicóloga de familia y vamos a hablar sobre la salud mental en los adolescentes y la falta de recursos públicos.

Buenos días Valeria.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	8/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

Valeria: Buenos días y gracias por la invitación.

Alejandro: Estamos ante un tema muy importante como es la salud mental de los adolescentes. ¿Existen los recursos necesarios y facilidad a su acceso para las familias?

Valeria: No, los recursos son escasos y no están disponibles para todas las familias y sus economías.

Los servicios públicos de servicios sociales, salud... se ven desbordados en estos momentos, No pueden dar una atención a todas las familias que lo solicitan.

Alejandro: ¿Cómo te sientes tú al ver que no puedes ayudar a todas las familias?

Valeria: Siento una sensación de impotencia, porque no me da tiempo.

La administración debe dotar de recursos a los centros educativos y a la sanidad pública, apostar ahora por la salud mental, es un beneficio al futuro de toda la sociedad.

Alejandro: Muchas gracias por participar y venir a plató.

Y a todos ustedes, nos vemos el lunes a la misma hora. Pasen un buen fin de semana. Un saludo desde el Canal del Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia de Sevilla”

E) Toma la palabra la Sra. Directora del Programa para dar las gracias a Doña Inma Gallego, Doña Inma Parreño y Doña Eli Ramírez y a los vocales. A continuación presenta el cuarto derecho que se va a presentar, se trata del derecho a vivir en un entorno seguro y limpio.

Este derecho, prosigue, va a ser presentado por los Distritos Nervión y San Pablo-Santa Justa y para ello han utilizado el formato teatro. Los vocales que lo van a representar son: Francisco Javier Pérez, Adriana Fernández, Rebeca Castelo, Alexis García, Celina Bao. Marta Ángela Díaz, Juan Antonio Mejías, Raquel Márquez, Adriano Sianes, Adriana Delgado y Cinta García

“Teatro: derecho a vivir en entornos seguros y limpios

Actores y actrices:

Narrador: Juan Antonio
Lorena: Raquel
Berta: Adriana Delgado
Santiago: Fran
Izaskun: Adriana Fernández.
Guarda: Alexis
Laura: Cinta

Toñi: Marta
Celina: Celina
Pedro: Adriano

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	9/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



Comienza la obra

Narrador: Buenos días, los chicos y las chicas del Distrito Nervión y del Distrito San Pablo – Santa Justa vamos a hacer una representación teatral en la cual un grupo de amigos y amigas se reúnen en un parque muy poco cuidado y hablan sobre lo que les pasa en su día a día.

Lorena: Hola

Berta: Hola, ¿Cómo estás Lorena?

Lorena: Muy bien, y a ti ¿Cómo te ha ido en el colegio?

Berta: Pues la verdad es que nada mal, el examen me ha salido muy bien y hemos hecho unas manualidades sobre la semana cultural

Narrador: A continuación llegan unos amigos

Santiago: Hola ¿Qué tal? ¿Cómo os ha ido el cole?

Berta y Lorena: Muy bien ¿Y a vosotros?

Izaskun: No tan bien, porque hemos hecho un trabajo de inglés muy difícil

Santiago: Os quería contar una cosa. A un amigo le han echado de su casa y se está quedando conmigo.

Berta: ¿Y por qué?

Santiago: Porque hay unos ocupas en su casa

Narrador: A continuación llega una amiga tarde

Laura: Perdón por llegar tarde, es que no tenía suficiente dinero para el autobús

Lorena: Podrías ir en bici, yo voy todos los días en bici al cole y además no contamina. Le podríamos decir al director que ponga unas vallas para las bicis.

Laura y Berta: En nuestro cole ya hay.

Berta: Pues en mi clase hay un niño que le hace bullying por sus gustos, ¿Verdad, Laura?

Laura: Sí, lo está pasando muy mal, ¿Se os ocurre algo que podamos hacer?

Santiago: Sí, podrías decir que hablen con el profe y también que den unas charlas sobre esto en el cole

Izaskun: Pues yo estoy muy triste, porque hace un rato me ha llamado un amigo que sus padres le habían pagado por suspender un examen

Laura: Pues se lo podría decir al profesor para que le ayude.

Izaskun: Es buena idea, se lo diré a mi amigo

Narrador: Entra el guarda de seguridad del parque

Guarda: Buenas tardes, le han robado una bicicleta a un niño, ¿Habéis visto algo raro?

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	10/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

Todos: No hemos visto nada, si vemos algo le avisamos

Guarda: Gracias

Narrador: Se acerca un grupo de jóvenes que están repartiendo algo

Toñi: Venimos repartiendo unas bolsas de tela que no contaminan y son reciclables. ¿Queréis una?

Todos: Sí, danos unas pocas

Guarda: Han tirado una papelera al suelo, ¿Me ayudáis a recoger la basura?

Todos: Claro

Pedro: El césped de este parque está muy maltratado, deberían poner más zonas verdes.

Celina: Ahora que veo este parque, está bastante sucio, deberían limpiarlo más.

Toñi: Sí, es verdad, hay muy pocas papeleras

Celina: Deberían poner más zonas verdes y papeleras

Guarda: Muchas gracias por ayudarme, pero es hora de cerrar el parque

Todos: Adiós, nos vemos otro día

Narrador: Aquí acaba la obra teatral con la cual se intenta concienciar sobre el derecho que tenemos los niños y niñas y adolescentes a vivir en entornos limpios y seguros.”

Doña Paloma agradece la intervención de los vocales de estos Distritos y la labor de la técnicas de animación sociocultural Doña Clara Isabel Márquez y Doña Rocía Serrano.

F) A continuación, la Sra. Torrego manifiesta que el quinto y último derecho que vamos a trabajar es el derecho a ser niño y niña. Va a ser representado por los Distritos Norte y Macarena a través del formato cuento. Participan en el mismo los vocales: María Espina, Jimena Mejías, Aarón Torres, Daniela Vallejo, Helena García, Alonso Solís, Javier Romero, Lucía Plaza, Juel S. Fonseca, Lucía Olías, Lola Lobatón, Felipe Calonge, María Teresa González, David Almagro y Alba García.

“Cuento: Érase una vez... el derecho a ser niño y a ser niña.

Érase una vez un niño que se llamaba Álvaro y una niña que se llamaba María, que se divertían en el parque junto con sus familias y otras que se encontraban allí.

María estaba con sus dos mamas, Julián con sus dos papás, Daniela con su madre, Ángela con su padre, Álvaro estaba con sus abuelos, y había muchas más familias diversas.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	11/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



El parque era un punto de encuentro con sus amigos y amigas, y además podían ir con sus mascotas porque estaban permitidas. Todos los niños y niñas se encontraban en una feria de ilusiones donde todo el mundo era respetado y amado, donde el egoísmo no existía, ya que todo el mundo se respetaba.

Así se sentían en ese lugar mágico donde todo era agradable y en el aire se respiraba tranquilidad y paz por todas partes.

Era un parque donde habían programado varios conciertos, tenía un cine al aire libre, un food truck que vendía comida de todo tipo, juegos de agua, fiestas de la espuma, una gran selección de juegos de mesa, como parchís, dominó, la oca...

Además había otras muchas actividades lúdicas para niños y niñas y adolescentes, como un concurso de diseño de camisetas donde se podían diseñar camisetas sobre temas culturales, karaoke, juegos de rol, bailes de todo tipo además de encuentros deportivos de baloncesto, fútbol y voleibol. Toda la familia podía participar, así que estaban felices.

Todo estaba bastante limpio y cuidado y había zonas de picnic con muchas papeleras y contenedores con los residuos.

Los niños y niñas se sentía queridos por sus familias al pasar todos un día juntos, aunque también sentían pena por otros niños y niñas que no podían tener días de este tipo, pero tenían fe en que el mundo iría cambiando poco a poco.

Como estaban tan a gusto en el parque después de comer, se quedaron dormidos y soñaron...

Curiosamente todas y todos tuvieron el mismo sueño, o más bien una pesadilla...

El parque estaba solitario, parecía abandonado, sucio, oscuro y con papeleras rotas y malas hierbas por todas partes. Los niños y niñas empezaron a sentir miedo.

Vieron a una chica mal vestida con aspecto sucio que se dirigía a ellos y les dijo que venía del futuro.

La chica les contó que en ese mundo futuro todas las personas vestían igual, iban uniformados. Tenían los mismos ideales, no tenían libertad de pensamiento, eran intolerantes y todo el país estaba en guerra.

La sequía cubría todos los pantanos del país, el hambre inundaba a la sociedad. La homofobia, xenofobia, racismo, machismo, clasismo y muchos problemas más identificaban a esta sociedad.

Un futuro en el que no se cuidaba el planeta, donde la libertad era un lujo y el respeto estaba sobrevalorado y donde les esperaba la desolación de la humanidad si no se ponía remedio desde ahora mismo.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	12/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



De repente se despertaron sobresaltados, intentando descifrar lo que había pasado y se dieron cuenta de que las papeleras estaban en su sitio, los papeles recogidos y niños y niñas jugaban felices en el parque.

Se dieron cuenta de que efectivamente, todo había sido u a horrible pesadilla y sintieron un gran alivio.

El mundo volvía a ser el que ellos y ellas conocían, donde disfrutaban de un confortable hogar y las familias cuidaban de sus hijos e hijas; niños y niñas iban a la escuela sin problemas, podían vivir tranquilamente y decir lo que pensaban y podían viajar, aprender, disfrutar y asistir a actividades culturales y deportivas de su ciudad.

Pensaron en la suerte que tenían por vivir en un lugar donde los niños y niñas eran tratados como tales, aunque también se sintieron tristes cuando recordaron que hoy en día hay muchos países en los que niños y niñas no son bien tratados, sigue habiendo desigualdad y pobreza, por lo que pensaron que les quedaba mucho por conseguir y había que seguir luchando por la infancia.

Volvieron a reunirse con las familias y se abrazaron felices. En el parque seguía habiendo muchas actividades en las que podían participar y decidieron quedarse un rato más a disfrutar del día. Estaban pasando una jornada súper divertida y no querían irse a casa todavía porque además hacía un tiempo estupendo, un bonito día de primavera.

Dieron el último paseo por el parque, pensando en qué actividades podrían aprovechar el tiempo que les quedaba antes de marchar a casa.

Cada cual buscó la actividad que más le gustaba así que María se fue al karaoke, Julián se apuntó al taller de camisetas, Daniela se fue a bailar u Ángela y Álvaro jugaron un mini partido de voleibol con otros chicos y chicas que había por allí.

Ahora imagina que esta situación no fuera posible.

Que un niño o una niña no pueda jugar a salvo, que no tenga acceso a la cultura, que no puedan llevar a cabo una acción tan sencilla como ir al colegio, una acción cotidiana y a veces depreciada por muchos y en muchos países.

Sin los derechos de niños y niñas nada de eso sería posible ni normal para nosotros y nosotras

¡Valóralos!”

La Sra. Directora agradece la presentación de este derecho y el trabajo de Doña Marí Ángeles Gardel, Doña Julia González y Doña Irene Álvarez. Aprovecha su intervención para agradecer la labor de los técnicos de los Distritos Triana, Los Remedios y Casco Antiguo, Doña Manuela Moreno, Doña María León y Doña Laura Romero

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	13/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		



También agradece la presencia y labor de las directoras y directores de centros cívicos: D. Paco Rebollo, Doña Isabel Smith, Doña Loles González, D. Ángel Luis Álvarez, Doña Paqui Maqueda, D. Gregorio Gómez, Doña Manuela Ruiz, Doña Ana Rueda, D. Pedro Pérez, D. Fernando Márquez, Doña Concha Pombo y Doña Magdalena Cerdeira.

En este momento se procede el tercer punto del orden del día, preguntas y aportaciones. En este apartado, los vocales del Distrito Cerro Amate desean hacer una intervención acompañados de su técnico, Doña Alicia Sánchez, no puede acompañarnos en el día de hoy, Doña Laura Martínez.

“Desde el CEIP San José de Palmete, los niños y niñas del Consejo Municipal de la ciudad queremos entregar este escrito al Excmo. Sr. Alcalde de la ciudad de Sevilla para manifestarle que:

1. Nuestro barrio está muy abandonado por los servicios mínimos, algunas farolas se apagan por la noche y hay zonas que está a oscuras con el consiguiente peligro.
2. Hay en el barrio pocos pasos de cebras y los coches pasan a bastante velocidad, esto puede llevar a atropellos.
3. Las papeleras están rotas y no se reponen.
4. Necesitamos más zonas verdes, no solo parques para los pequeños, sino zonas de relax par los pre adolescentes.
5. En los alrededores del cole de Palmete, hay poca vigilancia y algunas veces en el parque cercano hay presencias no adecuadas para un cole de primaria.
6. Nuestro cole está de obras, ya solicitamos el curso pasado que fuera pintado por dentro, podrían pintarlo aprovechado las obras.
7. Nuestro patio del cole es muy grande, deberían poner más árboles que dieran sombra, tanto en el patio de infantil como en el de primaria y arreglar el arenero de los pequeños.

Muchas gracias por escucharnos y nos gustaría que al final de curso, algunas de nuestras peticiones fueran realizadas.”

Comienzan las intervenciones

A continuación tienen lugar las diferentes intervenciones con preguntas para la presidencia.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
Observaciones		Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Url De Verificación	Página		14/18	
	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

-Primera intervención: CEIP Pablo Sexto ¿Por qué hay un carril bici frente a la puerta del colegio?

Don Juan Tomás de Aragón contesta diciendo que la salida del colegio deberá señalizarse.

-Segunda intervención: Se comprometieron a poner más vigilancia en los colegios y no lo han hecho.

El Sr. Delegado responde diciendo que la vigilancia se pone cuando las personas no respetan las normas. Manifiesta que hay muchos jóvenes y no es posible poner un vigilante detrás de cada uno.

El Sr. De Aragón explica que se están preparando cámaras de seguridad que consiguen disuadir a aquellos que quieren hacer cosas indebidas.

Doña Paloma, explica en este momento de la intervención que se ha aprobado un plan de actuación con la Policía Local (Policía Tutor) con formación específica para el cuidado de todos los barrios de Sevilla.

-Tercera Intervención: ¿Por qué hay lista de espera en la sanidad pública?

D. Juan Tomás dice que no puede contestar a esta pregunta porque es la Junta de Andalucía quien tiene la competencia sobre sanidad y está de acuerdo con que hay mucha lista de espera.

-Cuarta intervención: Adriana, CEIP Al Ándalus, pregunta si se van a sortear las sillas para Semana Santa.

El Sr. Delegado responde afirmativamente.

-Quinta intervención: CEIP Al Ándalus se interesa por la solicitud que hicieron, para su colegio, de un parque infantil.

Don Juan Tomás dice que los juegos infantiles se han puesto en muy pocos colegios, considera que no son las zonas más adecuadas porque se está poco tiempo y puede llegar a ser peligroso al no haber control parental, por ello, opina que no es aconsejable su colocación en los centros escolares.

-Sexta intervención: Jorge, del Distrito Bellavista-La Palmera, desea comentar un tema importante relativo a que en su colegio hay una zona, a la que la Policía no puede acceder, en la que queman metal y tiran botellas.

El Sr. Delegado contesta que se va a informar sobre este asunto.

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	15/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

-Séptima intervención: Adriano, CEIP Al Ándalus, plantea un problema de seguridad en su colegio debido a la sustracción de un patinete eléctrico de la zona habilitada para ello.

D. Juan Tomás dice que el problema es de civismo, que es muy complicado detener o evitar que quien quiere hacer daño a los demás lo haga.

Una vez dicho esto, prosigue trasladando a los niños, niñas y adolescentes que no se desmotiven, que sigan luchando para conseguir lo que quieren porque la vida es así.

En este momento del acto entran en el Salón Colón D. Antonio Muñoz, Alcalde de Sevilla y D. Miguel Iceta, Ministro de Cultura y Deporte para participar con los presentes en este Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia de Sevilla.

Desde ahora la presidencia del acto la ostentan los Señores Iceta y Muñoz.

El Sr. Alcalde da la bienvenida a todos los presentes al Salón Colón, lugar en el que los grupos políticos debaten los temas importantes de la ciudad. Aprovecha la ocasión para comunicar que ya que el Sr. Ministro está en Sevilla, se ha inaugurado una exposición de comic y otra de arte sacro.

-Octava intervención: Ángel, Distrito Sur, desea hacer un ruego, manifiesta que lleva cuatro años en el Consejo y comenta que él se encarga de los derechos de los barrios más marginales y está observando que en lugar de ir a mejor, estos barrios van a peor. Prosigue diciendo, que aunque en ocasiones la culpa es de las personas, ha observado que cuanto más marginadas se sienten, peor actúan porque entienden que no tienen otra salida.

Solicita que a este tipo de barrios se les dedique más tiempo porque se encuentran en malas condiciones y son inseguros. No debe olvidarse que son otros barrios más de Sevilla.

El Sr. Alcalde contesta diciendo que el ruego es muy oportuno, el Sr. Muñoz recuerda que si se observa lo que está ocurriendo en Sevilla, podemos ver como hay noticias muy interesantes como el hecho de que se ha iniciado la obra del metro, se nos ha concedido la Agencia Espacial, hemos sido destacados por la Comisión Europea como ciudad con turismo inteligente. Continúa el Sr. Alcalde diciendo que si bien son noticias positivas, en esta ciudad hay una cara B que debe preocuparnos a todos, se trata de

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	16/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

barrios que están en situaciones de desigualdad y deben ser una prioridad para el Ayuntamiento de Sevilla.

D. Antonio manifiesta que desearía ser el Alcalde que demuestre que es posible reactivar estos barrios, por lo que ha comentado con el Sr. Presidente de la Junta de Andalucía y con el Sr. Presidente del Gobierno la necesidad de llevar a cabo medidas contundentes.

-Novena intervención: Colegio Rico Cejudo, dirigida al Sr. Ministro. Desde este centro escolar solicitan canchas de baloncesto para poder practicar y una piscina porque hay familias en Triana que no pueden ir a la playa.

El Sr. Iceta considera que el deporte es muy importante y manifiesta que en España las competencias sobre esta materia están muy repartidas. Prosigue diciendo que los Ayuntamientos suelen prestar mucha atención a este tema aunque no tengan muchas competencias ni medios.

En este momento se hace entrega de la Guía elaborada por los miembros del Consejo a los Señores Iceta y Muñoz que a continuación abandonan el acto.

La Sra. Directora del Programa toma la palabra para expresar que ha sido un privilegio haber contado con la presencia del Sr. Ministro y del Sr. Alcalde. Cede la palabra a la mesa presidencial.

El Sr. Coordinador da las gracias a todos los que han hecho posible la celebración de este acto y aconseja a los niños, niñas y adolescentes que sigan luchando por cambiar las cosas, considera que han demostrado que tienen inquietud, capacidad e inteligencia y solicita que no decaigan nunca en su lucha por una ciudad mejor.

Doña Paloma da las gracias a Unicef, al Sr. Delegado de Participación Ciudadana, a la Sra. Delegada de Igualdad, a la Sra. Delegada de Educación y al Sr. Director de Participación ciudadana.

Termina el acto siendo las 12:30 horas

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora	
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15	
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31	
Observaciones		Página	17/18	
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==			

Código Seguro De Verificación	FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==	Estado	Fecha y hora
Firmado Por	Jose Manuel Rodriguez Carrasco	Firmado	16/06/2023 13:58:15
	Maria Carmen Roldan Jimenez	Firmado	16/06/2023 12:55:31
Observaciones		Página	18/18
Url De Verificación	https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/FQ8tJIyuJLLckvy9OPS9tA==		

